

¿PELEAREMOS?

Ha pasado el carnaval y hay quien solo tiene proyectos para el domingo de Piñata.

Nuestro pueblo perdidos sus ideales y su fé, solo piensa en divertirse sin mirar al mañana. Hay que cesar en nuestras risas; tiénese que poner fin á nuestras clásicas frivolidades, porque quizás no se halle lejano el día en que tengamos que demostrar que sabemos morir como hombres.

Nuestras plazas del litoral reclaman urgentemente solícitos cuidados, nuestras islas Baleares y Canarias la más preferente atención, y esas avanzadas que se llaman Ceuta y Melilla, que vigilan el imperio de Marruecos, no es posible abandonarlas. En todas ellas hay que acumular soldados, recursos y cañones en cantidad suficiente para sus completas necesidades. Si no hay dinero, debe buscarse, aunque tengamos que empeñar la camisa, porque es preciso si llega el momento, hacer ver á esa Europa, en cuyo concepto hemos desmerecido, por circunstancias que no son ahora del caso, que está solemnemente equivocada; que España, á pesar de sus desdichas, es la misma de siempre, hallándose dispuesta en toda ocasión y tiempo á reanudar aquellas epopeyas que se llamaron Numancia y Sagunto, Zaragoza y Gerona.

Y si después de puestos los medios surgen los acontecimientos, derrumbense al peso del hierro las piedras de nuestras ciudades, consuma el incendio esas riquezas amontonadas en los suburbios de nuestras poblaciones marítimas, que aún nos quedará el más preciado de los tesoros, que es nuestro honor y patriotismo, con el que se conoce no cuentan quienes hasta ahora nos han tenido como pueblo muerto.

Basta ya de palabrería inútil en esas Cortes, productoras casi siempre de odios y rivalidades que nos dividen y empequeñecen; cesen esas mogigangas parlamentarias, más propias de viejas chismosas que de ánimicos varoniles. Hay que afrontar el peligro que se avecina y para ello unirse en apretado haz, que ocasión quedará después para ventilar rencillas de menor cuantía.

Así lo exige el patriotismo, á ello se encaminan las disposiciones del actual ministerio en virtud de las cuales no se concederán licencias ilimitadas según en otro lugar decimos, esto reclamaba nuestro colaborador Lor Raell en estas columnas no ha muchos días.

¡Lástima que no tengamos escuadra y más lástima aun que

haya quien defienda á Beranger ese hombre funesto que procuró inutilizar á Peral y á su submarino y que invirtió cuatrocientos millones en una escuadra de papel, cuando necesitamos muchos y buenos acorazados.

Información militar

EN CORDOBA

Junta

Debiendo constituirse en esta plaza y bajo la presidencia del general gobernador Sr. Muñoz Cobo la Junta principal de Remonta con objeto de intentar la adquisición de un caballo para el servicio del coronel jefe de la segunda media brigada de cazadores del Campo de Gibraltar don Antonio Torresillas Pujol, queda nombrada al efecto formando parte de ella como vocales el señor coronel del regimiento Lanceros de Sagunto don Clemente de Obregón de los Ríos, teniente coronel del regimiento infantería de la Reina don Eusebio García Gómez y comandante y capitán Ayudante del cuerpo últimamente citado don Ramón Hermosilla Cobo y don José Alamo Peron ejerciendo este último el cargo de secretario.

Formarán asimismo parte de dicha Junta el veterinario primero del regimiento Lanceros de Sagunto don Calixto Rodríguez y el profesor de equitación don Nicolás García Martínez del mismo cuerpo.

Rumor

Asegúrase que el regimiento infantería de la Reina, en vista de futuras contingencias, marchará á uno de los puntos que el ministro y capitán general dispongan.

Ignoramos la certeza del rumor que sólo á título de información publicamos.

Guardia del principal y cárcel, la Reina.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, Reina, tercer capitán.—De orden de S. E.—Rafael Mora.

LA GUERRA ENTRE RUSIA Y EL JAPON

Disposiciones de nuestro Gobierno
El gobierno ha acordado que sin demora marche á Mallorca media brigada de Madrid á Mahón; el segundo regimiento de ingenieros de guarnición en Madrid á Baleares; de Leganés marcharon ya algunas tropas con dirección á las rías bajas de Galicia.

Además dos regimientos de artillería se fraccionarán en diferentes puntos.

Del ejército de Andalucía saldrán fuerzas para reforzar la guarnición de las islas Canarias y algunos puntos del Estrecho.

El gobierno ha acordado la movilización de 9.000 hombres para fortificar las costas y nuestras posesiones de Africa.

El Centro filarmónico

Lo que dice la prensa Madrileña
«Después de haber obtenido el primer premio en el concurso del Retiro, entre los entusiásticos aplausos del público inmenso que á él asistía, la Estudiantina Cordobesa que dirige soberbiamente el maestro Molina, continúa siendo uno de los atractivos de estos días en Madrid.

Cumpliendo sus propósitos de obsequiar á los cordobeses ilustres, ayer

tarde dió una serenata al señor marqués de la Vega de Armijo.

A las ocho de la noche tocó en las galerías de Palacio las piezas escogidas de su repertorio. La Familia Real la oyó complacidosísimos. El Rey se ha hecho socio de la Filarmónica Cordobesa Eduardo Lucena, que, como no podía menos, le ha nombrado presidente honorario. En adelante, se llamará esa Sociedad Real Filarmónica Cordobesa.

Dos horas entretuvieron los cordobeses en Palacio, siendo muy obsequiados.

Con serenatas pisan también obsequiar á su paisano D. José Sánchez Guerra, ministro de la Gobernación; á otro cordobés ilustre, D. Antonio Barroso; al expresidente del Tribunal Supremo señor Isasa, y al rector de la Universidad Central, D. Rafael Conde y Luque, todos ellos hijos de aquella hermosa ciudad.

De teatros, son tantos los que reclaman la asistencia de la premiada estudiantina, que á duras penas podrá esta complacer á todos.

En suma: ha sido un magnífico triunfo el obtenido por los estudiantes cordobeses y por las personas de aquella población que han organizado el viaje. (De España.)

«Según se había anunciado, esta numerosa y notable estudiantina dió anoche un escogido y brillante concierto en Palacio.

SS. MM. y AA. RR. apudieron todos los números que interpretaron los escolares, siendo obsequiados al final con pastas, vinos y cigarros.

A la salida de la regia morada, dirigieron al teatro de la Zarzuela, donde también ejecutaron, al finalizar la función, varias piezas de su repertorio.

El público ovacionó estruendosamente á la estudiantina, haciéndole repetir varios números.

Entre las obras que ejecutaron llamó principalmente la atención una bonita jota coreada, en la que los estudiantes se revelaron, además de excelentes tocadores, irreprochables cantores.

El público, que aplaudió entusiastamente la labor de la estudiantina, redobló sus manifestaciones de entusiasmo al final de la jota citada, á cuya ovación correspondieron los músicos ejecutando un nuevo capricho de concierto.

Si lo avanzado de la hora y el temor de cansar á los simpáticos cordobeses no hubiese contenido al auditorio, á buen seguro que por su gusto aún hubiera estado pidiendo más música á la estudiantina.»

(Del Diario Universal.)

Nuestra información

En la sección telegráfica publicamos los despachos que nos trasmittió esta madrugada nuestro activo correspondiente en la corte dándonos cuenta de la jornada de ayer.

Políticas y parlamentarias

El Correo Español de anoche, órgano del partido carlista, publica las siguientes líneas, que no necesitan comentario alguno:

«Los periódicos no nos hemos acreditado de profetas en estos últimos tiempos.

Es larga la lista de la crisis que se han anunciado, y tan larga, ó más todavía, la de los ducos y quebrantos que iba á sufrir el Gobierno

Una vez era Villaverde quien aca-
chaba la oportunidad, para cogerla por

los pocos cabellos que presentara su calva cabeza, y reducir á polvo impalpable al Gabinete maurista; otra vez era Dato, astuto como serpiente y escurridizo como anguila, quien, arma al brazo, aguardaba a ocasión para escalar la presidencia del Consejo de ministros y ann la j-fatura del partido conservador; cuádo, se d. ba por averiguado que no quedaría hueso sano al Gabinete, divirtiéndose cómo se había de discurrir, con discusión jaleada y fantaseada por la Prensa, el nombramiento del padre Nozalea; cuádo, que los marinos iban á hacer una que fuere sonada y los artilleros otra más sonada todavía, y, con efecto, ha sucedido todo lo contrario.

Ni crisis, ni quebrantos tiene que lamentar el Gobierno, y si se han de decir las cosas como son, debe estimarse que se halla más fuerte que cuando, hace un mes, se presentó á las Cortes.»

Crónica Provincial

Máscara que abusa

En Puente Jenil ha sido detenido Antonio Romero Jiménez que causó varias lesiones á un guardia municipal al invitarle éste la noche del martes á que se quitara la careta.

Incendio

Anteayer se declaró un incendio en una casa de Palma de Río quemándose varias prendas y efectos, cuyo valor asciende á cien pesetas.

El siniestro fué casual.

Certámen literario

La comisión organizadora de los festejos que han de celebrarse este año en la obra, en honor de la Patrona de dicha ciudad, Nuestra Señora de la Sierra, se propone que entre aquellos figure un certámen literario.

Sección Comercial

Telegrama del Colegio de Corredores de Comercio.

Madrid 17

Fondos públicos

4 por 100 Interior..	74 80
5 por 100 Amortizable..	94 55
Banco de España..	466 00
Comp. ^a Arrendataria Tabacos.	418 00

Cambios sobre el extranjero

Cheque vista París..	36 80
Id. Londres..	34 47
Oro Alfonsoino..	34 00
Id. antiguo..	35 00
Id. Isabelino..	37 00

Valores locales

Sociedad Minera-Cordobesa de Sierra Alami la (Almería)..	100 00
Sociedad Eléctrica de Casillas..	100 00
Idem de la Vega de Armijo..	100 00
Empresa de Mercados, série A..	100 00
Id. serie B 6 por 100 privilegio..	100 00
Empresa de Aguas Potables..	72 00
Acciones de la Píza de Toros..	176 00
Id. del Círculo de la Amistad..	200 00

Mercado de Córdoba

Aceite, á 33 reales arroba; trigo duro de 40 á 46 reales fanega; id. blanquillo, de 42 á 46 reales; cebada, á 53 id.; escaña, de 24 á 25; habas castellanas, á 48 id. cochineras, á 48; morronas, á 50; garbanzos tiernos, de 110 á 120; id. duros, á 85; alverjones, á 48, al iste, á 110; harina blanca extra, á 18, 1,2 reales arroba, idem corriente, á 18 0,0; id. recia asemolada, á 17 1,2; idem superior, á 17; id. corriente á 16 3,4; idem de tercera, á 13 0,0; salvados, de 10 á 14; cabezuela, de 16 á 17; hoja, de 7 á 9.

Crónica Local

En la Audiencia

Mañana, ante la sección primera de esta Audiencia, en juicio oral y con intervención del jurado, se verá la causa instruida en el juzgado de Montilla por el delito de tentativa de robo, estando encargado de la defensa el señor Algaba y el señor Jiménez de la representación del procesado, que es Francisco Ruiz Gómez.

Reunión

Se ha dispuesto que el día 28 del corriente se reúnan en las capitales de las respectivas provincias los compromisarios de la clase patronal con objeto de proceder á nueva elección de seis vocales y suplentes de la mencionada clase.

Enlace

En el Sagrario verificóse anteayer el enlace de la bella señorita Celestina López Mora y nuestro querido amigo el apreciable joven don Pedro García Serrano.

Apadrinaron á los contrayentes el hermano de la novia don Rafael López Mora y su distinguida esposa la elegante señora doña Teresa Villegas.

Después de efectuada la ceremonia los invitados fueron á casa de los padres de la desposada, en donde se les sirvió un espléndido lunch.

Hacemos fervientes votos por la prosperidad de esta feliz pareja.

«La Huelga»

Según nuestras noticias, el autor del drama *La Huelga*, obra que en breve se estrenaría en el Gran Teatro, ha retirado el libreto de la misma, atendiendo ciertas indicaciones oficiales.

Alma española

Es sobresaliente la información gráfica que publica *Alma española* sobre la guerra ruso-japonesa. En la portada, un precioso dibujo de Caula que representa el bombardeo y combate naval de Puerto Arturo, y en la doble plana central «Las escuadras de Rusia y el Japón», con interesantes datos. En otras de las páginas aparecen los retratos de los emperadores de las naciones contendientes, y en artículos diversos sobre este tema de actualidad, firmados por Vicente Vera, Jenaro Alas y otros, intercálanse vistas de un destacamento ruso, de la infantería y de la artillería japonesa, etc. Caricaturas y los artículos notabilísimos de siempre completan el brillante sumario.

Multa

Por Real orden ha sido confirmada la multa de 1.500 pesetas que impuso el Gobernador civil de esta provincia á la compañía de los ferrocarriles Andaluces, con motivo del conato de choque ocurrido entre los trenes números 313 y 309 de la línea de Córdoba á Málaga el 4 de Mayo de 1900.

Nombramiento

Ha sido nombrado maestro interino de la Escuela pública de niños de La Carlota, con el haber de 550 pesetas anuales don Manuel Bersier Millán.

Monte de Piedad

El lunes próximo, 22 de los corrientes tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empellos hechos en las sucursales segunda y tercera durante el mes de Junio último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

Funerales

El martes se celebrarán en la ermita de la Aurora de esta capital, solemnes funerales por el alma del señor don Antonio Millán Rodríguez, padre del antiguo cajista de *El Defensor* Antonio

Millán, á quien acompañamos en su inmenso dolor.

La exposición regional

Anoche en la sesión celebrada por la Cámara agrícola de Málaga se leyó un oficio de la Exposición Agrícola e Industrial que ha de celebrarse el mes de Mayo próximo en Córdoba, en que se dá conocimiento de haber nombrado presidente honorario de aquella asamblea el que lo es de esta Cámara.

Acordóse de arar haber oído la lectura con satisfacción y que se contribuya por todos los medios factibles á que la Exposición de Córdoba alcance el éxito más favorable.

Detenidos

La guardia civil del puesto de Arruzafilla ha detenido en esta capital á Manuel de la Rosa Malas y Rafael Rodríguez por haber vendido á Antonio Gómez Sarrao guarda del Puente de Petroshe habitante en la casilla situada en el kilómetro 5 de la línea férrea de Córdoba á B. mez dos cardos descuartizados que robaron ignorando quien sea el dueño de mencionados cerdos, los cuales sacrificaron en las fincas denominadas "Los Villares," y "Pino Gordo," de este término.

Enfermo

Ayer fué conducido á la casa de socorro y después á su domicilio un enfermo grave que el guardia número 48 encontró en la calle de San Alvaro.

Desperfectos

Según dice el guardia número 30 existen varios desperfectos en la fuente pública del Gran Capitán.

Decomiso

Esta mañana han sido decomisados dos conejos por el guardia número 14 en el mercado público, por estar en tiempo de veda.

El piso

Se halla rehundido el piso de la plazuela del Triunfo y calle de los Deanes, según parte del guardia número 66.

Cafres

Varios jóvenes que apedrearon la farmacia de la plazuela de la Almagra, han sido denunciados por el guardia número 61.

Otros

Han sido denunciados varios jóvenes que apedrearon la casa de venta de bebidas de las afueras de la puerta de Alfonso XII.

A los maestros

El Rectorado de Madrid, de acuerdo con la Subsecretaría de instrucción pública, ha anunciado á provisión nada menos que 170 escuelas, es decir todas las que, con arreglo al censo, faltan en aquel distrito universitario.

Veremos si el de Granada y demás distritos hacen otro tanto.

La prensa de Madrid aplaude la decisión de los Señores Ranés y Conde y Luque.

Tipo de cambio

Teniendo en cuenta las cotizaciones diarias oficiales de la primera quincena del mes actual, se ha declarado de Real orden que el tipo medio del cambio en el indicado periodo ha sido el de 38'62 por 100, correspondiendo, en su consecuencia, una reducción de 28 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúen en las Aduanas durante la segunda quincena del mes corriente.

Un invento maravilloso

Las narices deformes (nariz chata, aplastada ó remangada) y las distorsiones parciales con pérdida de tejidos producidas por traumatismos ó enfermedades, las corrige fácilmente, por medio de inyecciones hipodérmicas de una especie de tejido celular artificial y un masaje apropiado, el médico especialista en garganta nariz y oídos D. Alfredo Gallego, director del Gabinete de Consultas establecido en Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, de dedicado 30 años al estudio de la especialidad. El Ozenal-filiad de aliento lo cura siempre.

Arrendamiento

Por trasladarse en San Juan á la calle Gondomar número 5 los gabinetes del Dentista D. Fernando Guijo, se arrienda la casa donde hoy están instalados, calle de Jesús María número 2.

Híras de 12 á 4.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 15'00; á la sombra, 13'80, mínima, 4'60; media, 9'40; agua de lluvia en milímetros, 7'00; altura barométrica en idem, 763'60; estado del cielo, casi despejado; dirección del viento, S. O.

Todo el mundo sepa

que finalmente el Dr. Casila ha dado á conocer sus maravillosos medicamentos que curan todas las afecciones del pecho y especialmente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago.

Para más detalles léase en cuarta página "Los adelantos de la Ciencia."

El estómago

Se cura con *Pera Estomacal*. Con dos cajas han curado las acedias, dipepsias, gastralgias, catarros úlcera del estómago é intestinos, diarreas, vómitos y cuanto revela malas digestiones, individuos que llevaban padeciendo más de 20 años y que estaban cansados de usar ejemplares de otros preparados, sin encontrar con ellos más que un pequeño alivio á las primeras tomas, debido al *calmante* que contienen.

Caja 3'50 ptas. (antes 10 reales), por un real más la remite R. Fernández.—Sacramento, 2.—Madrid y principales Farmacias.

Sabañones.—Se curan rápidamente con el *Sanol Pizá*, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena.—Frasco, 4 y 6 reales.—Venta: Fuentes Heráneas.

Idiomas

Las clases de idiomas inglés y francés, establecidas por la Cámara de Comercio é Industria de Córdoba, continúan dándose, en su domicilio social, calle Ambrosio de Morales, número 4. Los lunes, miércoles y viernes, de dos á tres de la tarde, es la clase de francés, y los martes, jueves y sábados, de dos á tres y media, la de inglés.

Sigue abierta la matrícula en la Secretaría de dicha Cámara de Comercio, para todas las personas que deseen inscribirse.

El Apolo

Es el mejor concertista de piano y el que da una expresión más exquisita.

Es un aparato sublime, aplicable á todos los pianos, que pone á las familias en condiciones de apreciar el genio de Mozart, Beethoven, Chopin, Schumann, Wagner, etc., etc., pues interpreta á voluntad las más altas inspiraciones de estos celebrados maestros.

Tener un Apolo, es tener siempre á su disposición un pianista de talento, toda vez que un individuo de la familia puede en el acto, con ayuda del Apolo, organizar un programa tan escogido como variado. Por eso las personas que por su posición tienen relaciones sociales, no pueden prescindir de tener un Apolo, porque ayuda á cumplir con sus deberes.

Este aparato que es un maravilloso invento, se halla de venta y puede verse en los almacenes de pianos, música é instrumentos de todas clases de los SRES. SANCHEZ GAMA É HIJO CORDOBA

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el 19 de Febrero.

HACIENDA

Señor Ingeniero Director del servicio agrónomo catastral, 10500.

GOBERNACIÓN

Jefe de Telégrafos, 339 88.

OPERACIONES DEL TESORO

Depositario pagador, 2 800.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—San Alvaro de Córdoba cf., San Gabino pbro. y San Conrado cf.

Cultos á San José

El domingo próximo, cuarto día, en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, de la devoción de los "Siete Domingos," que la Asociación Josefina consagra á su bendito titular el Patriarca San José por la mañana,

á las ocho y media, se dirá una Misa rezada en el altar del Santo, dándose la sagrada comunión á los congregantes y personas piadosas con el fin de que puedan lucrar todas las indulgencias, tanto plenarias como parciales, con que está enriquecida esta asociación, y muy particularmente con la Indulgencia Plenaria que el Pontífice de feliz memoria León XIII se dignó conceder á los asociados josefinos de Córdoba, siendo aplicable á los difuntos, y por la tarde, á las cinco, se practicarán los ejercicios marcados en los estatutos, estando las pláticas á cargo del orador sagrado Dr. D. Francisco Muñoz Romero, Rector de la parroquia de San Pedro.

La Junta directiva ruega á los asociados su puntual asistencia.

—En la capilla parroquial del Sagrario, el domingo, cuarto día, después de la Misa mayor de los ejercicios de los "Siete Domingos," dedicados á San José.

—El domingo, cuarto día en la iglesia de San José (San Cayetano) del piadoso ejercicio de los "Siete Domingos," el Esposo Purísimo de nuestra Señora. Todos los domingos se dirá á las ocho una Misa en el altar del Santo, y durante la misma se hará el ejercicio.

EJERCICIOS DE CUARESMA

En todas las iglesias parroquiales y en sus auxiliares darán principio hoy los ejercicios de cuaresma.

—En la parroquia de San Miguel al toque de oraciones; los viernes, después de los ejercicios se hará el *Via-Crucis*.

—En la de San Andrés un cuarto de hora después de oraciones; los martes y viernes se hará el *Via-Crucis*, los miércoles sermón que predicará el señor Rector y los domingos el señor Coadjutor.

—En la de San Nicolás un cuarto de hora después de oraciones, los miércoles y domingos con sermón; los viernes se hará el *Via Crucis*.

—En la del Salvador un cuarto de hora después de oraciones; los miércoles y viernes habrá sermón que predicará don José Blanco y Sancha, haciéndose además el *Via Crucis*.

—En la iglesia de San José (San Cayetano) todos los viernes, una hora antes de las Ave Marías de la tarde, se rezará el santo rosario, á continuación se hará el piadoso ejercicio del *Via Crucis* y la visita de altares.

MESOTAN

Preparado por la casa BAYER para curar con gran prontitud y seguridad.

REUMATISMO MUSCULAR

agudo por fricciones (uso externo, mezclado á 25-50 por 100 con aceite de oliva.)

Se vende en las farmacias, y al por mayor, en la casa BAYER de Barcelona.

LA ABUNDANCIA

TOCINERÍA Y CARNICERÍA

Especialidad en jamones, chorizos y salchichones.

Depósito de tripas para embutidos y aguas conservativas para las carnes.

Judería 24

GONZÁLEZ HNOS

S. en C.

38, O'Donnell, 38. - SEVILLA

Baños, Lavabos, Inodoros
Cementos, Azulejos, Losetas,
Tubos de grés, Baldosas de cristal, etc., etc.

Pídanse precios y catálogos

El Telégrafo

De nuestro servicio particular

Real Centro filarmónico

Distinción

Madrid 17 (20'10)

A la estudiantina cordobesa se le concedió como distinción entrar en Palacio batiendo marcha hasta la escalera principal.

Otro concierto

La infanta Isabel ha recibido hoy á la estudiantina en su palacio de la calle Ferraz cuyo palacio les enseñó en persona haciendo gala de su amabilidad sempiterna.

Después de la recepción que se verificó desfilando uno á uno los estudiantes y besándole la mano dejes en libertad para que visitasen las dependencias de palacio admirando la riqueza de sus tapices y de objetos de arte.

Felicitación

La infanta Isabel felicitó al maestro Martínez Rucker pidiéndole sus obras.

Más conciertos

Madrid 18 (4)

En el palacio de la marquesa de Squilache se ha celebrado el concierto anunciado que resultó tan brillante como todas las recepciones que organiza tan lijada dama.

Asistió lo más selecto de la aristocracia á cuya petición hubo de repetirse tres veces el *pou-pourri* de Lucena.

El día de hoy se dedicará á visitar museos y talleres.

LA GUERRA

ENTRE RUSIA Y EL JAPÓN

Desde Port Arthur

Madrid 18 (10'15)

No ha sufrido cambio alguno la situación.

Desmíentese el desembarco de los japoneses en Zenvandac.

No hay tampoco japoneses en Yalou.

De Vadounzou á Galuztine reina gran agitación entre los habitantes de la orilla izquierda del Yabu.

Madrid 18 (10'30)

Desde Tokio comunican á "The Times," con fecha 10 que hasta dicho día iban apresados diez buques rusos.

El vapor alemán "Tinina," que había sido también apresado, fué libertado á condición de que cambiase el rumbo que seguía.

Exigencias de la guerra

La detención de los japoneses existentes en Port Arthur obedece á una necesidad militar, pues podrían dar informes sobre las fortificaciones. El gobierno americano no podrá, por lo tanto, influir para que sean puestos en libertad.

Entusiasmo por la guerra

Madrid 18 (11'15)

El entusiasmo por la guerra en Rusia va en constante aumento. Los ricos acuden con grande donativos para la campaña, el Santo Sínodo ha entregado cien mil rubles para la Cruz Roja, aumentan los ofrecimientos del personal médico y de

medicinas, todas las delegaciones de la Cruz Roja trabajan febrilmente en los actos de su instituto y el Himno nacional se repite en todas las funciones teatrales.

A pique

De Che Fu comunican la confirmación de haber sido apresado y echado á pique el crucero ruso "Atikold," por la escuadra japonesa, con baja de 29 muertos y 60 heridos.

Defendiendo un paso

Madrid 18 (11'30)

Un despacho de Tokio que publica "The Daily Mail," dice que parte de la escuadra japonesa llegó á las inmediaciones de Hakodate para defender el estrecho de Tsongaron.

La escuadra rusa se retiró.

Ataque frustrado

Un despacho de Tokio da cuenta de que los japoneses intentaron un nuevo ataque á Port Arthur el día 14; pero el temporal de nieve impidióles el éxito de su empresa.

Creese que detuvieron con sus torpedos un barco ruso.

OTRAS NOTICIAS

Temporales

Madrid 18 (11'45)

Desde hace tres días nieva copiosamente en los Vosgos. Las comunicaciones se han hecho muy difíciles.

En la Ronchela han caído grandes granizadas, ocurriendo numerosas inundaciones en las aldeas próximas.

Religiosos castigados

El Tribunal correccional de Marsella ha impuesto diferentes multas á los profesores de algunos establecimientos religiosos, dirigidos por congregacionistas.

El Tribunal de Dreux ha absuelto en cambio á una religiosa y á un cura que la facilitó local para la enseñanza.

Quintos á las filas

Madrid 18 (12)

La "Gaceta," de hoy publica una R. O. disponiendo no se expidan licencias ilimitadas por exceso de fuerza, incorporándose á filas todos los reclutas de que dispongan las zonas.

Consejo en Palacio

Madrid 18 (13'30)

Se ha celebrado en Palacio el acostumbrado consejo de ministros que ha carecido de interés.

El señor Maura, en el discurso político de rúbrica, dió cuenta de las precauciones militares que adopta el gobierno para mantener su neutralidad España en la guerra entre Rusia y el Japón.

Con este fin se pedirá las Cortes un crédito extraordinario.

Firma de hoy

Madrid 18 (14'30)

Se ha firmado el ascenso de general de brigada á general de división á favor de don Juan Hernández.

Padrinos á un ministro

El redactor del "Diario Universal," señor Arévalo ha enviado sus padrinos al ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra.

Mencheta.

Imprenta "La Verdad"—Córdoba

LOS JUEVES DE EL DEFENSOR

HUMO... ¡NADA!

Tras el Carnaval, la Cuaresma; tras el desbordamiento de la alegría, la mortificación y la penumbra. Siempre lo mismo: tras las ilusiones y el placer, el hastío y el desengaño.

Historia vieja que todos nos sabemos de memoria.

«Memento homo». Nos dice la Iglesia. «Acuérdate, hombre, que eres polvo y en polvo te has de convertir.»

¡Patética frase que tiene eco de tumba, que huele a carne muerta, que nos vierte en el alma algo muy frío que nos hace estremecer.

La verdad nos aleja del engaño y posando sobre nuestra frente su mano descarnada, nos murmura severa: «Despierta criatura miserable. De arcilla vil te formó el Ser Supremo y volverás al polvo y el polvo roerá tus huesos y en polvo te convertirás.»

La verdad nos llama miserables y la verdad es todavía tisonjera con nosotros. De eso está hecha la Humanidad: de miseria y podredumbre. Aún menos. El polvo es algo, algo que deja huellas. El hombre es menos que el átomo invisible que flota en el éter se vá y de él queda, cuando queda mucho, primero un recuerdo, después una sombra; después... ¡el vacío!

El hombre está hecho de materia tan soluble, tan desmenuzable, que aparte su orgullo, todo a su alrededor son pequeñeces y tinieblas. El hombre y sus esperanzas y sus ilusiones y sus anhelos y sus rencores y sus venturas, son ola que parece un monte y se convierte en blanca espumilla que lame la playa; son gigantes que de un soplo se derrumban; son colosos con cabeza de cartón; son lo irrisorio, lo impalpable, lo que se vá y no retorna; polvo... menos que polvo. Humo... ¡nada!

Llegaron los Carnavales y hubo que divertirse a toda costa.

Hicieron bien los que pudieron hacerlo en abrir de par en par su alma para que en ella penetrasen algunos rayos de alegría; hicieron bien en dejar las penas a un lado—porque, ¿quién no las tiene!—y en tapar su rostro, risueño o sombrío, con un antifaz cualquiera, capaz de encubrir lo mismo la felicidad que la tristeza, el amor que el odio y lanzarse frenética en pos de la dicha, olvidando por un momento que ésa es sombra sarcástica que cuanto más se la persigue más se aleja; engañándose a sí mismos y quizás recogiendo al paso algunas migajas de ventura.

Hicieron bien; ¿por qué censurarlos? No fueron locos ni por perseguir lo ilusorio,—puesto que todo es ilusorio en la vida,—ni por tapar su rostro con máscaras grotescas. ¿Que importa? Hay quien no se la tapa y lo lleva sin embargo bien oculto; más impenetrable que las tinieblas mismas.

Hay quien llora mientras el alma se le anega en gozo y hay quien ríe mientras su corazón se hunde de pesares.

Estos son los que más lástima me inspiran.

Lo dije en copla y me lo repito en prosa muchas veces:

«No envidias a los que llevan alegre siempre la cara, que hay quien finge estar contento mientras tiene muerta el alma. Máscaras y máscaras... Siempre lo mismo.

La vida es un carnaval perpetuo en donde todos los seres toman parte.

¡Pobre mundo y pobre humanidad!

Josefa Vidal de Leiva.

ROSAS DE SANGRE

Se cuajaron de flores los rosales, a' beso de la luz del nuevo día; penacho de la verde celosía, tras el limpio fanal de tus cristales.

Llama el amor; si á recibirlo sal, acoje sus halagos, vida mía: la nueva aurora del amor te envía sus galas del color primaverales.

Cuando la blanca flor te acariciaba y el rosedena espina ensangrentaba los labios con que besas y sonríes,

las rosas en tu sangre se tñieron, y deshojadas ante tí cayeron como brillante lluvia de rubies.

J. Sánchez Rodríguez.

En pro de un ideal

Unidos para la obra santa, formemos legión. Toda arma es buena en nuestro campo si se emplea con arte: sólo una condición á más de la Belleza, exigiremos á los que se alistan en nuestro ejército: la salud. El arte enfermizo, corroido por la neurosis, minado por la extravagancia, no ha de hallar atmósfera muy propicia entre nosotros. Y no por desprecio; harto hace el que enfermo produce, cuando tantos sanos se pierden en la inacción. También hay flores pálidas soberanamente bellas, también ante las vírgenes de mejillas exangües se ve muchas veces obligado á doblar la rodilla el adorador de la belleza; pero nosotros que iremos por el mundo predicando á las multitudes cruzada de arte, tendríamos á cargo de conciencia dejar caer en suelo vírgen semilla malsana... ¿Qué sería de los hambrientos que piden pan si es diessen los campos, en vez de trigo, orquídeas?

Y no crean aque los que escuchan nuestro ferviente canto á la Belleza que consideramos como única sede de la soberana deidad lo que se ha dado en llamar *Arte puro*, que vaya por esto á ser arma exclusiva de nuestra cruzada la *vaga y amena literatura*. Cuando decimos arte, entendemos *manifestación de vida*; cuando decimos belleza, entendemos armonía, salud, virilidad, progreso, justa proporción entre el fin y los medios. Nuestro ideal—creemos haberlo dicho en otra ocasión—es vulgarizar el concepto del arte-vida, dentro de la vida artísticamente realizada. Hágase la luz; viértanse en la viciada atmósfera oleadas de oxígeno, desátense en el ambiente, entenebrecido por la materia, tormentas de ideal... (entre rayos y truenos se dió la ley)... y surían de entre tantos rencores, de entre tantas envidias, de entre tantos desprecios enmascarados de admiración, de entre tantas extravagancias y profanaciones y componendas con que el mal gusto, el interés ó la malicia ultrajan á la idea la nobleza, el amor, la concordia, la desnudez olímpica de lo soberanamente bueno, de lo magníficamente bello, como chisporroteo que se abre paso á través de un montón de ceniza.

Este es nuestro deseo; á esto irá enderezado nuestro esfuerzo. Si alguien por pequeños burla de nosotros, sepa que burla en balde, porque no hemos de pararnos á oír carcajadas malignas: si alguien por pequeños nos desprecia, acuértese de que toda obra grande se lleva á cabo con pequeños instrumentos. Si hay quien quiere batallar, lucharemos: que si la ocasión llega sabremos arrojar la damática del heraldo para vestir la malla del guerrero. Y se-

pan también todos que no por exaltación de amor propio hemos de obstinarnos en nuestra empresa: si á golpe de realidad nos enseña quien puede que no es buena, iremos hasta donde podamos ir; donde caigamos, otros se alzarán. En las luchas del espíritu hay sangre (también el alma sangra!) que derramar; y todos saben que las ideas siempre se han regado con sangre, porque en ella, junto con las aguas de la verdad, van el rojo del entusiasmo y el calor de la fé.

Será nuestro ideal una locura: seremos nosotros soñadores... ¿qué importa? Burlarse de un loco es crimen de lesa humanidad. Burlarse de un sueño es crimen de lesa belleza.

G. Martínez Sierra.

LA PEOR MUERTE

Lo sabes tu... lo sabes que me muero en triste soledad. Que no encuentro consuelo, ni me (aguarda quizá en la eternidad,

Y sabes quien me mata... y que no pido venganza contra tí Que es tan grande mi amor que te per-

Todo lo sabes... ¡sí!

Solo ignoras el mal que te amenaza. Que tu muerte ha de ser castigo de mi muerte, y enal la sufro la habrás de padecer.

¡Es justo!... Has de morir como yo de la muerte peor. Tu no sabes cual es... No, no lo sabes pues morirás... de amor.

Juan de Castro.

FELICIDAD (1)

Mi vida, cuando logre el bien que resbalará á tu lado dulcemente, como serena y cristalina fuente donde se espeja el luminoso cielo.

Ni la honda pena, ni el traidor re-enturbiarán su linfa transparente, ni detendrá el cansancio su corriente, como las aguas paraliza el hielo.

De tu amoroso seno al blando abrigo y á la grata presión de tus abrazos, me dormiré, para soñar contigo; y será tan inmensa mi alegría, que al despertar y hallarme entre tus

Manuel de Sandoval.

LOS ESPÁRRAGOS

Nacen y crecen solos; no tienen padres conocidos; son los expósitos del reino vegetal.

Existen también variedades aristocráticas, que se cultivan con esmero en las huertas y en los jardines, pero no me refiero á estas clases privilegiadas de la naturaleza, tan exigentes, que se ponen tristes y doblegan la cabeza en señal de disgusto, cuando les falta el jugo abundante, cuando no se les remueve el blanco lecho, cuando no se les prodiga el vigorizante abono ó no

(1) Del libro *Acas de paso* que acaba de publicarse y del que nos ocuparemos con detención en breve.

se los hacen á su debido tiempo las labores necesarias.

Los espárragos de este bosquejo son los espárragos silvestres, que parecen dormidos bajo una tenue capa de tierra, y en el mes de Febrero, cuando sienten el beso de la lluvia, asoman con curiosidad sus verdes cabezuelas y en visiosos de la gentileza y gallardía de las otras plantas, se empinan, hacen un verdadero esfuerzo por alargar sus tallos y no proveen el serio peligro que les amenaza.

Una nube de rapazuolos con espertas pendientes de los hombros invaden el campo en todas direcciones y con cuchillas mohosas y mal afiladas, los van segando sin compasión ni misericordia.

No todos los espárragos se conforman con una existencia tan efímera y muerte tan alevosa. Hay espárragos avisados que adoptan sus precauciones desde la cuna y se disponen á vender cara la vida. Mientras los inocentes y confiados brotan en medio de los surcos y se entregan sin oposición á la ornelidad insaciable de sus verdugos, los astutos y sagaces se resguardan cautelosamente á la sombra de las esparragueras, que con sus punzadas espigas los defienden contra los ataques de los muchachos, hiriéndoles en las manos y haciéndoles derramar gotas de sangre. La vista de la sangre y el dolor de la picadura, enardecen á los rapazuolos, que enderezan el cuerpo y con furia piscean la mata, cortan el indefenso espárrago y corren, corren, incliándose y levantándose á cada momento y sólo se detienen para depositar con solicitud en el cesto de esparto los abundantes manojos y prosiguen sin fatiga su penosa tarea, dando de mano, más que cuando el cansancio los domina, cuando la esperta ó cenacho se encuestran repletos y rebosantes.

A la puesta del sol y á la orla amena y frondosa de algún cristalino arroyo, vénese la cuadrilla de muchachuelos que cuentan las incidencias de la excursión, mientras sacan los espárragos de las espertas, los dividen en mazos ó porciones de igual número, que preparan artísticamente, sugetándolos con flexibles juncos y bañándolos en las orientes aguas para que recobren su frescura y su lozanía.

Allí como serios agiotistas, comprendiendo la estimación de la especie en los días de cuaresma para las comidas de vigilia, convienen el precio de la mercancía y se lanzan por las calles ofreciendo el género con pregones uniformes y horriblemente monotonos.

Cantadas son las casas en que no hacen algún trato, porque la famosa tortilla formada con las partes jugosas del espárrago reclama y tiene concedido su puesto de honor en la opípara mesa del potentado y en la frugal comida del indigente. Para el rico, que goza en los placeres de una alimentación tan abundante como contraria á la higiene, será un plato más entre gustosos y exquisitos manjares y para el pobre acaso será el único, ó acaso lucirá en la mesa de pino, desprovista de manteles, al lado del bacalao sabroso y modestísimo.

En esta hermosa región andaluza, en la que, se mantiene y conserva en todos los pechos el fervor religioso y un frenético entusiasmo por las animadas procesiones y las solemnidades majestuosas de la semana mayor, son los espárragos los nuncios ó precursores de aquellos santos y anhelados días. Los espárragos con su gusto acre que ha inspirado á la musa del pueblo la ligera canción.

Quien nísperos come y bebe cerveza, espárragos chupa, y besa á una vieja, ni come, ni bebe, ni chupa, ni besa,

nos traen á la memoria la bendición de las palmas, los voladores cohetes, el sonido de las campanitas, las banderas desplegadas al viento, los Misereres y Stabat Mater, los lujosos pasos, las figuras bíblicas, las marchas fúnebres, las legiones romanas y toda la ostentación y pompa del culto católico en aquellos días de perdurable recuerdo. Si los espárragos no fueran el aviso de tantas gratísimas impresiones, sería verdaderamente insoportable el martilleo de los muchachos, que durante las noches de cuaresma preguntan cien veces en cada casa, ¿Mercasté espárragos? con el in sustituible y forzado estribillo ¿Digasté?

José Contreras.

RISAS MENTIDAS

Yo sé de una mujer enamorada que supo que á su amor correspondía el que no la llamaba su adorada porque otro novio la infeliz tenía.

Y sabe que ella mártir del destino se unió á aquel novio sudolor ahogando y halló sólo pesar en su camino y pesóse la vida sollozando.

Fué débil ó fué santa? Yo lo ignoro. Mas é que en el altar sacrificada ahogó un instante su continuo lloro é hizo brillar alegre su mirada.

Aureliano G. Chaced.

Plumadas

FILOSOFÍA DE LAS FLORES

Tienen las flores con su peculiar aroma y su delicado color un simbolismo que algunos aprovechan en la edad de las ilusiones para posteriores fines.

Hay quienes las ofrecen por galantería y quienes por cálculo. Hay quienes las arrojan en carnaval para mostrar su orgullo y haciendo alardes de su indiferencia y quienes con las flores ofrecen á una hermosa y confían á sus pétalos aspiraciones múltiples, sueños de amor, ilusiones de bienandanza futura.

Yo las he visto, revueltas con el polvo del paseo, mustias y ajadas como ilusión que el desengaño deshizo y las he visto orando el pecho ó la cabeza de una mujer linda y en lo aterciopelado de sus pétalos parecían expresar su orgullo y su entusiasmo por dicha tan inmerecida como exhalar su último aroma mezclados con el aliento de aquella otra reina de las flores, como ellas delicada y trasunto de poesías como ellas.

He aprendido por esto filosofía en las flores ora viendo unas maltrechas, ora contemplando á otras frescas y lozanas como un jardín al soplo de las primeras auras primaverales.

Y de simbolismo en simbolismo, de deducción en deducción las flores han ido para mi libro de estudio en el que si he gustado los placeres que la psicología me produjo al estudiarla, he hallado también abstrusas ideas, reconducibles metafísicas sobre las que no hay tesis posible: sólo hipótesis!

Daniel Aguilera.



Dr. NICOLA CASILE
Inventor de los renombrados medicamentos

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA

han logrado que el Dr. Casile, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la *tisis* en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un *resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma, (sufocación), espectoración* y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las *Perlas Casile*, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir *no más tisis*. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrarlos renombrados *Confites Casile*, que asociados á las *Ferlas* combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compramos el *Bálsamo Casile*, que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son *atonía, (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedías, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hiporcloridia* y toda clase de *dispepsias*, haciendo desaparecer al momento los *vómitos, ardores y pesadez*, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: *Perlas Casile*, 5 ptas., *Confites Casile*, 5 ptas., *Bálsamo Casile*, 5 ptas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor: Diputación, 349, Barcelona, en Córdoba en casa del Dr. Marín, Plazuela de las Tendillas, 12, en la farmacia del Sr. López Mora, S. Felipe, 13 Unión Farmacéutica Cordobesa, Conde de Cárdenas, 26.

J. Casana Diéguez

CIRUJANO-DENTISTA
SUCESOR DE M. BELMONTE

En este antiguo y acreditado Gabinete se construyen toda clase de dentaduras, incluso las de aluminio, garantizando su solidez y duración.

Se hacen orificaciones, empastes y extracciones sin dolor, aplicando los mejores anestésicos conocidos hasta el día.

GRAN DEPÓSITO DE OPIATAS Y ELIXIRES
Calle Marqués de Boil, 2 (esquina á la de Gondomar)

CORDOBA

* COGNAC FINE CHAMPAGNE *

PEDRO DOMECCO

Casa fundada en 1730

DESTILADOR DE AGUARDIENTE PURO DE VINO, ESTILO

COGNAC FINE CHAMPAGNE

MARCAS: Una, dos, Tres cepas, Extra y Fundador

PEDID ESPECIALMENTE: COGNAC PEDRO DOMECCO

PEDRODOMECCO, EL MEJOR COGNAC ESPAÑOL

EL CRUEL SUFRIMIENTO DE LOS NIÑOS

Coqueluche, TOS FERINA--Catarros

SE CURA RÁPIDAMENTE CON EL MARAVILLOSO

Jarabe del DOCTOR VILLEGAS

A BASE DE BROMOFORMO HEROINA Y FENOCOLA

Fórmula perfectamente definida y la más racional y científica recomendada preferentemente por cuantos médicos la usaron, según certificados que de los mismos posee su autor.

Se garantiza la curación—Éxito admirable

La misma fórmula, sin el fenocal, resulta ser hoy el mejor remedio para curar toda clase de TOS por rebelde y antigua que sea. En las *bronquitis, asma, disnea, catarro crónico*, etc., es de inmediatos y beneficiosos resultados. Los tuberculosos encuentran gran alivio con su uso.

De venta en farmacias y droguerías. Se facilitan prospectos y folletos, Almagra, 30.—Córdoba.

LA ESTRELLA Sociedad Anónima de Seguros

DIRECCION GENERAL: MADRID

Capital Social, 10.000.000.-Valores depositados en garantía, 12.000.000

Seguros contra incendios, Seguros marítimos, Seguros sobre la vida

Administradores depositarios y banqueros de la Sociedad

Banco de Gijón, Banco de Cartagena, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo

Subdirector en esta prov.ª D. ANTONIO CONROTTE Y BARBERO

Pedregosa, 14

CORDOBA

POR CADA peseta de música que se adquiera en la casa de los señores SANCHEZ GAMA É HIJO calle Gondomar, se regala un cupón para la rifa de un magnífico PIANO DE CONCIERTO, con arreglo al premio mayor de la Lotería de Navidad del presente año.

TÓNICO-RECONSTITUYENTE

y ANTINEURASTENICO

(ELIXIR-MEDINA DE «DAMIANA» COMPUESTO)

Este medicamento, tan recomendado ya hoy por la clase médica, por los maravillosos resultados que está produciendo, reanima la *nutrición nerviosa*, combate la *depresión mental*, producida muchas veces por *excesivo trabajo intelectual*, siendo de efectos seguros en la *curación de la anemia, debilidad nerviosa, empobrecimiento orgánico*, convalencia de *enfermedades graves, raquitismo, escrófula, fosfaturia*, tonificando los *centros nerviosos y el corazón*; y constituyendo el más poderoso remedio contra la *neurastenia*.—Pídase siempre *Elixir-Medina de «Damiana» compuesto*.

FARMACIA DE MEDINA, SERRANO, 86, MADRID

EL RELOJ

de alta precisión y elegancia

LONGINES

es el mejor y más barato en su clase.

Se vende en todas las buenas relojerías

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO-DENTISTA DE LA REAL CASA

Premiado en varias Exposiciones

••••• extranjeras •••••

CALLE JESÚS MARÍA, NÚM. 2

CORDOBA

Se construyen dentaduras por todos los sistemas, empastes y orificaciones. Extracciones sin dolor, aplicando el mejor de los anestésicos, conocidos hasta hoy.

Hay gran surtido de opiatas y elixires.

EL DIA

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS

Capital: 10.000.000 de pesetas

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, SEGUROS MARITIMOS, SEGUROS DE VALORES.—Domicilio social, S. Francisco n.º 13.—CARTAGENA

Directores gerentes: D. José Maestre y D. Luis de Aguirre

Subdirector en Córdoba: D. Fernando La Calle Herrera, Leiva Aguilar, 12.—AGENTES EN TODOS LOS PUEBLOS